

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 15 novembre 2023

MOBILITÉ

Les acteurs économiques rassurés sur les avancées des projets de mobilité métropolitains

Les représentants du monde économique du territoire (CCI AMP, CMAR PACA, Chambre d'agriculture 13, GPMM, Aéroport Marseille Provence, UPE13, CPME13, U2P, UMIH, AMU, Euroméditerranée, Top 20, la FNAUT, Convergence 13) se sont réunis, ce mercredi matin, à l'initiative de la Présidente Martine Vassal, pour aborder les avancées du Plan de Mobilité métropolitain et de Marseille en Grand. Les différents acteurs présents ont échangé sur plusieurs autres sujets majeurs en matière de mobilité, comme la desserte des zones d'activité, les offres métropolitaines de service et les projets futurs.

La Métropole accélère ses projets en matière de mobilité, à l'image du Val'Tram dont le chantier vient de débuter, après le bus+ Aubagne-Gémenos et celui de Miramas. En parallèle, les tests dynamiques de NEOMMA, le nouveau métro marseillais, ont démarré avec succès malgré les contraintes techniques importantes. Martine Vassal a souhaité convier les représentants du monde économique métropolitain afin de présenter, d'échanger et de travailler ensemble sur ces projets majeurs et anticiper ceux de demain pour le territoire. La Présidente de la Métropole et l'ensemble des acteurs présents ont affirmé, à cette occasion, leur volonté de poursuivre et d'accélérer la dynamique impulsée, avec un travail conjoint et renforcé.

« C'est la première fois que je vois un plan de cette ampleur, avec une vision et une véritable attractivité pour notre territoire. Je souhaite désormais, pour l'ensemble des entreprises notamment, que ces projets avancent le plus rapidement possible, sans blocage, et aboutissent au plus vite », a indiqué lors de cette rencontre Philippe Korcia, président de l'UPE13. « Nous n'avons que des retours positifs, que cela soit des clients, des salariés, des restaurateurs ou des gens du spectacle », a précisé de son côté Bernard Marty, président de l'UMIH13.

La desserte des zones d'activités économiques et le service Mobipro

Le territoire compte 170 zones d'activités économiques avec une répartition géographique diversifiée, et la Métropole continue d'affiner et d'étoffer son offre pour "désaturer" les axes routiers et ainsi répondre aux demandes des zones d'activités économiques, avec des équipements et des projets structurants. C'est dans ce contexte que Mobipro a été lancé : ce service métropolitain accompagne les entreprises dans leur plan de mobilité d'entreprise ou inter-entreprise. **Depuis le lancement, 487 entreprises, représentant 400 000 salariés, ont bénéficié d'une approche qualifiée et 75 plans de mobilité employeurs ont été collectés.**

L'offre mobilité s'enrichit de nouveaux services

Afin de proposer une simplicité d'accès aux transports publics et de faire gagner du temps aux usagers, la Métropole propose le paiement sans contact, permettant d'utiliser sa carte bancaire comme titre de transport. En parallèle, deux services ont été lancés dans le cadre du plan vélo ; le service de location longue durée levélo+ et le service de vélo en libre-service sur Marseille levélo. Plus de 1,450 million de trajets ont été réalisés avec levélo depuis le lancement du service en décembre 2022, soit 4 fois la fréquentation annuelle du dispositif précédent. Devant ce succès, la Métropole va doubler le nombre de stations et de vélos, afin d'atteindre 400 stations et 4000 vélos d'ici 2025.

« Je remercie l'ensemble des acteurs du monde économique présents pour la qualité des échanges et leur volonté de participer à la construction du territoire en matière de mobilité. Leurs besoins, contributions et regards spécifiques sont essentiels dans l'élaboration des projets structurants que nous portons, et nous avons à cœur de toujours mieux les prendre en compte. Tous les projets de mobilité, qu'ils soient inscrits au Plan de Mobilité ou dans Marseille en grand, sont fondamentaux pour que le développement économique rime avec durabilité et attractivité. **La Métropole avance et accélère ses projets en matière de mobilité, aux côtés des acteurs économiques, pour continuer de mieux mailler le territoire et faciliter les offres de services de mobilité** », a souligné Martine Vassal.